

Agua Prieta, con nivel elevado de deuda

A marzo del 2017, el municipio registra una obligación total de largo plazo de 324.9 millones de pesos

Redacción
EL ECONOMISTA



El umbral de ahorro interno representó 26.5% de los ingresos disponibles generados al cierre del 2016. FOTO: ESPECIAL

FITCH RATINGS bajó la calificación del municipio de Agua Prieta, Sonora, a “BB(mex)” de “BB+(mex)”, cuya perspectiva se modificó a Estable desde Negativa.

El municipio registra un nivel elevado de deuda y la baja en la calificación se sustenta en el endeudamiento adicional a largo plazo por 25 millones de pesos contratado a principios del 2017 y considerado en su proceso de reestructura.

“Los indicadores de endeudamiento y sostenibilidad, actuales y prospectivos, muestran un deterioro que se relaciona con su generación de ingresos disponibles y

ahorro interno (flujo libre para servir deuda o realizar inversión), de tal manera que comparan desfavorablemente con municipios calificados en el mismo nivel de calificación”, indicó la calificadora a través de un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

Además, la calificación está limitada por su presupuesto bajo con respecto a las necesidades de servicios públicos y la dependencia alta hacia financiamiento o recursos federales para realizar inversión, la cual presenta niveles bajos; el dinamismo económico reducido

restringe también la calificación.

Por otra parte, el municipio presenta como fortalezas una generación de ahorro interno buena, términos y condiciones de la deuda favorables, nivel controlado de pasivos no bancarios específicamente proveedores y su bajo grado de marginación.

En febrero del 2017, finalizó el proceso de reestructura de deuda de largo plazo que se inició a principios del año pasado. El acreedor es Interacciones y el monto total ascendió a 300 millones de pesos, que considera la reestructura de

cinco financiamientos con la banca comercial y 25 millones de deuda adicional.

“Inicialmente se consideraron 26 millones para reestructurar el crédito con el Banco de Desarrollo de América del Norte (BDAN), si bien finalmente se destinarán a prepagar parte del crédito y sin formar parte de la reestructura”, señaló Fitch.

Las características del crédito contratado son, principalmente: afectación de 100% de los fondos General y de Fomento Municipal para su pago, vencimiento en el 2034, amortizaciones crecientes y tasa THIE 28 días más un diferencial creciente con base en la calificación del financiamiento.

La calificadora consideró el nivel de deuda como elevado, que consume una proporción elevada de su generación de ahorro interno y tiene afectado para su servicio parte importante de sus ingresos disponibles.

INGRESOS DISPONIBLES

A marzo del 2017, el municipio registra una deuda total de largo

plazo de 324.9 millones de pesos, representando 1.78 veces los ingresos disponibles generados al cierre del 2016. La deuda incluye el crédito Interacciones, al cual serán abonados 26 millones y el crédito actual correspondiente a BDAN.

“De acuerdo con la administración y la Ley de Ingresos 2017, no se considera endeudamiento adicional a largo plazo. La flexibilidad financiera del Municipio fue favorable y se mantiene en el avance a marzo del 2017”, manifestó la firma.

El nivel de ahorro interno representó 26.5% de los ingresos disponibles al cierre del 2016, compara favorablemente con respecto a la mediana del Grupo de Municipios Calificados por Fitch.

Se ha presentado una tendencia favorable en la recaudación de ingresos propios, lo que apoya una recepción mayor de participaciones; al primer trimestre del 2017 el ahorro interno mantiene el comportamiento favorable con un incremento anual de 9.7%, expuso la empresa.